

1-1966

Bibliographie

Follow this and additional works at: <https://dsc.duq.edu/cor-unum>



Part of the [Catholic Studies Commons](#)

Recommended Citation

(1966). Bibliographie. *Cor Unum*, 3 (1). Retrieved from <https://dsc.duq.edu/cor-unum/vol3/iss1/14>

This Bibliography is brought to you for free and open access by the Spiritan Collection at Duquesne Scholarship Collection. It has been accepted for inclusion in Cor Unum by an authorized editor of Duquesne Scholarship Collection.

Bibliographie

François M. LUFULUABO — *La notion Luba-bantoue de l'être*. — Ed. Eglise Vivante, 61 Bd. Scheurs, Louvain, 44 p.

La brochure du P. Lufuluabo, **Vers une théodicée bantoue**, a ouvert entre l'auteur et ses lecteurs un dialogue fructueux. Désireux de la poursuivre, le franciscain congolais nous propose une nouvelle tranche de son enquête et de sa réflexion personnelle sur la structure de la pensée africaine. (MEP).

C. A. SPINAGE — *Animaux sauvages d'Afrique*. — Ed. Stock, 180 p. Les amis de l'Afrique et ceux qui aiment l'histoire naturelle liront avec plaisir un texte rempli d'observations intéressantes, et agrémenté de nombreuses photos, sur les animaux sauvages du Kenya, de l'Ouganda et du Tanganyika. (MEP).

Alix RESSE — *Guyane Française, terre de l'espace*. — Ed. Berger-Levrault, 236 p. 4 cartes, 26 photos.

Jeune universitaire, Alix Resse a voulu revoir ce pays qu'elle avait quitté étant encore tout enfant. Elle nous montre successivement la bande côtière, sur laquelle vivent la majorité des 35.000 habitants, puis l'intérieur et sa forêt, profonde et riche en essences variées. Ce livre est un récit de voyage plaisant et pittoresque, rempli d'anecdotes et de dialogues, qui éclaire d'un jour vif et net les aspects divers de la Guyane. (MEP).

Yvonne ESTIENNE — *Une Femme dans le Cosmos*. — Ed. Marie-Médiatrice, 172 p.

C'est la merveilleuse histoire de la Vierge de Pontmain.

W. A. DEVETTER — *Saint Vincent Palloti*. — Ed. Marie-Médiatrice, 152 p.

Il fut l'un des promoteurs de l'Action Catholique. Il anticipe sur le mouvement vers l'union des Eglises.

La Revue Française, no. 171, déc. 1964. 7 rue Lafayette, Paris (9), 88 p.

Ce numéro spécial est entièrement consacré à Madagascar: il contient une dizaine d'articles concernant les aspects politique, économique, religieux, culturel de l'île rouge, ainsi que de nombreuses illustrations.

Jacques-Albert CUTTAT — *Le dialogue spirituel Orient-Occident*. — Ed. Eglise Vivante, 61 Bd. Schreurs, LOUVAIN, 39 p.

Spécialisé de longue date dans l'étude des spiritualités orientales et de leur rencontre avec la révélation chrétienne, le docteur Cuttat, actuellement ambassadeur de Suisse en Inde, expose les antécédents et les conditions d'un dialogue authentique entre le christianisme et les grandes religions de l'Asie. (MEP).

L. ALGISI — *Jean XXIII*. — Ed P. Lethielleux, 416 p.

Cette nouvelle édition comporte plusieurs mises au point de chapitres nouveaux, notamment sur la première session du Concile et sur la mort du Pape Jean. Les relations personnelles de l'auteur avec Jean XXIII lui ont permis de présenter un portrait singulièrement vivant et de dresser avec précision les différentes étapes d'une prodigieuse carrière. (MEP).

Emile RIDEAU — *La pensée du P. Teilhard de Chardin*. — Ed. du Seuil, 190 p.

La personne et l'oeuvre du P. Teilhard éveillent un intérêt passionné dans tous les milieux, croyants et incroyants, et suscitent de nombreuses études. Les prises de position du Père déclenchent des oppositions violentes, des controverses aigües, des interprétations contradictoires. Tout le problème de son interprétation vient de la difficulté d'ordonner, de classer, de hiérarchiser, de distinguer et d'unir des thèmes qui appartiennent à la philosophie naturelle ou à la théologie. C'est ce qu'a entrepris de faire le P. Rideau. Il n'a pas esquivé la critique de la pensée du P. Teilhard, mais il estime que les déficits de cette pensée sont compensés par un apport positif considérable. (MEP).

Nous attirons votre attention sur un ouvrage important: Islam, édité par le R. P. O'SHAUGHNESSY. (Libreria Editrice de l'Universita Gregoriana, 4, Piazza della Pilotta, Roma). 222 p. 3 dollars 70 cents.

X. DE CHALENDAR — *Prêtre, pourquoi pas?* — Ed. A. Fayard, 143 p.

Il y a aujourd'hui des milliers de jeunes qui se posent la question: Prêtre, pourquoi pas moi? Comment savoir si je suis appelé? Qu'est-ce qu'un prêtre? A tous ceux que ces questions concernent, le présent ouvrage propose quelques pistes de réflexion, quelques points de repère, à travers la correspondance, authentique dans son fond, entre un prêtre et quelques jeunes lycéens. (MEP).

Renée TRAMOND — *La merveilleuse quoi pas?* — Ed. A. Fayard, 143 p.
Ed. du Soleil Levant, Namur, 248 p.

La Mère Javouhey au Sénégal, la Mère Javouhey avocate passionnée de ces "Eglises de couleur" que quatre grands papes, en notre temps, ont fait naître, la Mère Javouhey faisant de sa colonie de la Guyane une manière de petit paradis sur terre, tout cela et le reste est bien à redire en notre temps, où s'annonce le grand mouvement en faveur de l'égalité réelle des races. C'est dire que le présent ouvrage vient à son heure et qu'il sera lu. (DANIEL-ROPS).

Les décisions conciliaires. — Ed. Le Centurion, 216 p.

En un seul volume sont présentés ici la Constitution sur l'Eglise, avec une introduction générale de Mgr Garrone, le décret sur l'Œcuménisme, avec une introduction du P. Congar, et le décret sur les Eglises Orientales, avec une introduction de Mgr Dumont. Une table des matières détaillée et une table des thèmes font de cet ouvrage un instrument de travail très précieux. (MEP).

Martin LUTHER KING — *La force d'aimer.* — Ed. Castermann, 240 p.

Personne aujourd'hui n'ignore l'action, parfois spectaculaire, du pasteur Martin Luther King, Prix Nobel de la Paix 1964, pour que soit traduite enfin dans les faits l'égalité raciale proclamée par la Constitution des Etats-Unis. Mais ce qui vaut à l'auteur sa renommée mondiale, c'est d'abord l'esprit qui anime son action, la méthode qu'il met en œuvre. Cet ouvrage ne décrit pas l'action de M.L. King. Il nous livre la source vive qui jaillit de la rencontre entre l'Evangile et un chrétien du XXème siècle. Si le problème racial y est souvent évoqué, nous y sommes aussi confrontés avec les autres problèmes posés par notre époque à la conscience chrétienne. (MEP).

L. LEGRAND — *La virginité dans la Bible.* — (Ed. du Cerf, 164 p.).

Professeur dans un séminaire en Inde, l'auteur présente ici une étude sérieuse de théologie biblique sur un sujet dont on sait l'actualité. Ce livre aidera les prêtres et les chrétiens à donner à la virginité son vrai sens, sa vraie valeur prophétique, sacrificielle et spirituelle. (MEP).

Jean DANIELOU — *Jean-Baptiste témoin de l'Agneau.* — Ed. du Seuil, 190 p.).

Dans la perspective de la théologie de l'histoire, le P. Daniélou situe une analyse extrêmement précise de la vocation, de la mission et du témoignage de Jean-Baptiste. Auprès des peuples qui ne connaissent pas encore le Christ, une mission semblable est nécessaire. De même qu'il y a une préparation au christianisme dans le judaïsme, il y a analogiquement une préparation du christianisme dans les religions païennes. Mais cette préparation ne peut porter ses fruits que si celui qui prépare et annonce sait se retirer devant "Celui qui vient". (MEP).

Antoine GISLER, C.S.Sp. — *L'Esclavage aux Antilles Françaises (XVII^e — XIX^e s.) Contribution aux problèmes de l'esclavage.* — (Editions Universitaires. Fribourg, Suisse. 1965, 214 p.).

La thèse qu'avait soutenue le Père A. GISLER, il y a quelques années, devant la Faculté de Théologie de Paris, vient d'être publiée par les Editions Universitaires de Fribourg, en un élégant et sobre volume, qui constitue, comme le sous-titre l'indique, une appréciable contribution à l'étude du problème de l'esclavage. Après avoir nettement posé ce problème, l'auteur examine son application, en théorie et en pratique, dans le cadre des Antilles françaises, principalement durant le XVIIIe siècle, puis les attitudes qu'adoptèrent à son égard tant les autorités civiles que les missionnaires. Appuyé sur une documentation abondante et très détaillée, le livre du P. GISLER se lit avec grand intérêt, bien que cette lecture ne soit pas toujours réjouissante, surtout pour "les âmes sensibles", comme on disait à l'époque. On réalise mieux quelles plaies furent la traite et la servitude des Africains. L'une et l'autre ont été abolies, mais les relations entre Blancs et Noirs en restent marquées. C'est pourquoi, indirectement mais assurément, le travail historique du P. GISLER est un ouvrage d'actualité.

J. B.